
 
 

Präsidentenbericht 2017 
 
Liebe Ehrenveteranen, Veteranen, Seniorin und Senioren  
Liebe Ehren- und Passivmitglieder 
Liebe Gäste 
 
07. Januar Die sehr gut besuchte 37. GV der Armbrust Veteranen Thurgau hat mir 

grosse Freude beschert. 
  
 Die Suche nach einer neuen Präsidentin oder einem Präsidenten und 

einem neuen Schützenmeister im EASV bescheren grosse Sorge. Es 
ist anscheinend kaum mehr möglich Armbrustschützinnen oder 
Armbrustschützen zu motivieren, ein verantwortungsvolles Amt im 
EASV oder aber auch in den Unterverbandssektionen zu finden. 

 Ich glaube nicht, dass sich keine geeigneten Personen mehr finden 
lassen weil sie sich das Amt nicht zutrauen würden. Ich denke wir sind 
alle ein wenig mitschuldig weil unsere Ansprüche immer höher werden 
und Forderungen nach neuen Reglementen oder kleinen Vorteilen zu 
Gunsten der persönlichen oder eigenen Sektion im Vordergrund 
stehen. Auch der IAU erfindet immer neue Sachen, welche der grossen 
Familie Armbrust-Schiesssport nicht unbedingt dienlich sind.   

 
 Es hat mich sehr gefreut, dass folgende Gäste unserer Einladung 

gefolgt sind. Es sind dies: Wendel Forrer Präsident VV EASV und 
Präsident VV OASV und Roland Ravelli Präsident TASV.  

 
 Gaby Nägeli Präsidentin EASV, Walter Gohl Präsident VV RASV, und 

die beiden Schützenmeister Hanspeter Stoll VV RASV und Erwin 
Grossglauser VV OASV, musste sich leider entschuldigen. 

 
 Vor allem die Vorstandskollegen vom RASV werden mir in Zukunft sehr 

fehlen, weil ihr Verband aufgelöst wird. Ich wünsche den Schützen vom 
RASV in Zukunft alles Gute und hoffe für sie, dass sie in den neuen 
Familien der Zürcher Sektionen tollen Anschluss finden. 

 
 Neueintretende Mitglieder im Seniorenalter konnte ich leider nicht 

begüssen. Ich finde es sehr schade, dass die Möglichkeit an einem 
Montagabend ein Zusatztraining von 20 Schuss zu absolvieren nicht 
besser genutzt wird. Vielleicht müsste die Situation Senioren ab 55 
Jahren an einer Präsidenten- und Schützenmeisterkonferenz einmal 
diskutiert werden. 

 
  Die vielen Informationen an der GV haben über das ganze Jahr ihre 

Gültigkeit. Der Vorstand ist dankbar für konstruktive Kritik.  



 
 
  
25. Februar Die von Roland Ravelli sehr konstruktiv geleitete DV das TASV haben 

Beni Gremper und ich besucht. Dem Vorstand TASV und alle 
Ressortleiter gebührt ein herzliches Dankeschön für ihre Arbeit. 
Lobenswert ist sicher, dass keine Rücktritte zu verzeichnen sind.   

 
18. März An der GV der VV EASV in Tagelswangen haben nebst unserem VV 

EASV - Vorstandsmitglied Richard Wagner, vom Vorstand AVTG Beni 
Gremper, Albert Grob, Marcel Massolin, und Peter Walker, sowie der 
Ehrenpräsident Ruedi Schütter und die Mitglieder Egon Ammann, Karl 
Fitze, Hansjörg Hermann und Fritz Kirchmeier teilgenommen. Wendel 
Forrer als Präsident konnte fast 100 anwesende Teilnehmer begrüssen. 
In flottem Tempo hat er die Traktanden abgehandelt.  

 Aus unseren Reihen durfte Beni Gremper, Albert Grob und Hansjürg 
Hermann die EASV-Anstecknadel persönlich in Empfang nehmen und 
gehören somit zu den Ehrenveteranen. 

 Es ist immer wieder schön, wenn diese Wertschätzung des Vorstandes 
VV EASV, gegenüber den neuen Ehrenveteranen, durch persönliche 
Anwesenheit verdankt wird. Viele Mitglieder haben unentschuldigt an 
der Verleihung gefehlt. Wendel Forrer mit seinem Vorstand machen 
ihre Arbeit wirklich sehr gut. Ein grosses Dankeschön an den 
Vorstand VV EASV für ihre tolle und zuverlässige Arbeit.    

  
25. März An der GV EASV in Neuhausen hat leider niemand teilgenommen. 
 Ich musste mich wegen eines anderen Termins entschuldigen. Auch 

meine Vorstandskollegen hatten leider andere Termine. 
  Im Vorstand EASV wird immer noch Ersatzpersonal für Gaby Nägeli  

Präsidentin und Hans Gerber  Schützenmeister gesucht.  
 Ebenfalls ein grosses Dankeschön an den Vorstand EASV für ihre 

wertvolle Arbeit. 
 
24. April Die 1. Runde Jahresprogramm wurde heute in Berg geschossen. 
 17 Schützen haben bei recht guten Bedingungen teilgenommen. Ein 

Schütze hat vom Vorschiessen Gebrauch gemacht. Entschuldig hat 
sich wegen gesundheitlicher Problem  Hildy Etter. Von den andern 
Fehlenden haben wir leider nichts gehört. 

    
15. Mai Die 2. Runde haben heute 14 Teilnehmer bei sehr guten Bedingungen 

in Bürglen geschossen. Der Präsident war wieder einmal in den Ferien.  
 
29. Mai Die Qualifikation zur Veteranenmeisterschaft haben 2 Senioren, 5 

Veteranen und 2 Ehrenveteranen geschossen. Ich gratuliere allen fürs 
mitmachen. Qualifiziert für den Final haben sich: 

 Senioren: Marcel Tobler, Marcel Baumann 
 Veteranen: Peter Walker, Richard Wagner, Franz Streule, Marcel 

Massolin, Arthur Holzmann  
   Ehrenveteranen: Hermann Mohn, Hansjürg Herrmann 
 Herzliche Gratulation und viel Glück für den Final.  
 
26. Juni Die 3. Runde unseres Vereinsprogrammes wurde heute mit nur 15 

Schützen in Frauenfeld bei heissen Verhältnissen  ausgetragen. 



 
 
 
01. Juli Die Veteranen-Meisterschaft VV EASV wurde dieses Jahr in Sulgen 

ausgetragen und zählt für mich sportlich gesehen, immer zum 
Höhepunkt in der Jahressaison. Von den Armbrust-Veteranen Thurgau 
haben sich 2 Senioren, 2 Veteranen und 1 Ehrenveteran für den Final 
qualifiziert. Besonders hervorheben möchte ich die Platzierungen von 
Richard Wagner 3. Rang mit 279 Punkten bei den Veteranen und 
Marcel Tobler 4. Rang mit 281 Punkten bei den Senioren. 
Selbstverständlich gratuliere ich auch allen anderen Kameraden zu 
ihren erzielten Resultaten.  

 Bei warmen leicht windigen Bedingungen wurde der Final ausgetragen.  
 Ein herzliches Dankeschön gebührt dem Vorstand VV EASV und dem 

ASV Sulgen für die tadellose Organisation.  
 
07./08. Juli Das-Veteranen-Schiessen EASV VV fand dieses Jahr in Ettiswil in der 

Innerschweiz statt. Einzelresultate erfahren sie von unserem 
Schützenmeister.  

 Enttäuscht bin ich, dass wir, die AVTG mit nur 6 Schützen in Ettiswil 
angetreten sind. Sicher ist Ettiswil etwas weiter entfernt. Mit 
Fahrgemeinschaften würde sich dieses Problem sicher lösen lassen. 

 Ein sehr grosser Dank gilt dem Vorstand VV EASV und Hans Felber mit 
seinem Team für die sehr gute Organisation.  

 
 
14. August Die 4. Runde unseres Heimprogrammes, wurde in Sulgen bei 

sommerlichen Temperaturen und Wechsellicht ausgetragen. Total 18 
Schützen haben an dieser Runde teilgenommen 

 
04. Sept. Bei sehr guten Bedingungen wurde heute um die Ehre, Thurgauer 

Veteranenmeister zu werden, in Neuwilen gekämpft. An diesem letzten 
Saisonwettkampf haben 15 Schützen teilgenommen. Der 
Schützenmeister wird die Resultate am Absenden vortragen. Ich 
gratuliere allen teilnehmenden Schützen ganz herzlich zu ihren 
Resultaten. Der Schiessbeginn wurde wegen der frühen Dunkelheit auf 
17.00 Uhr angesetzt. 

 
23. Sept. An diesem Datum hat das 2-Verbändetreffen OASV / AVTG mit Gästen 

vom ehemaligen RASV erstmalig in dieser Form stattgefunden.  
 54 Schützen haben diesen Anlass besucht. Das Datum vom 23. 

September ist bei den OASV-Schützen nicht gut angekommen. Im 2018 
findet der Anlass nun am 29. September also am WEGA-Samstag statt. 

 Dieses Datum ist bei den Schützen AVTG nicht beliebt. Ich befürchte, 
dass die Meisten von uns am Vorschiessen teilnehmen werden.   

 Sieger mit 31 Schützen war der OASV vor den AVTG mit 18 Schützen 
und den Gästen mit 5 Schützen.   

 
 
 
 
 
 



 
 
 
27. Okt. Ich habe alleine an der von Roland Ravelli sehr gut geleiteten Schiess- 

konferenz TASV im Schützenhaus des ASV Frauenfeld teilgenommen. 
 Die Kurzrapporte des 1. Schützenmeisters und des Nachwuchs-         

obmannes waren sehr informativ. Vor allen die Jungschützen des ASV 
Buhwil-Neukirch haben sehr viel zu den guten Resultaten beigetragen. 
Leider sind einzelne Sektionen mit ihren schwachen Jungschützen- 
beteiligungen aufgefallen. Es wäre schön, wenn man die Jungschützen 
besser motivieren könnte, dass sie an den verschiedenen 
Jungschützen-Anlässen teilnehmen würden.   

 Ein grosses Kompliment muss ich den verschiedenen Ressortleiter  
beim TASV machen. Sie erledigen ihre Aufgaben immer in perfekter Art 
und Weise.  

 
08. Nov.  Die Präsidenten- und Schützenmeister-Konferenz VV EASV wurde von 

Beni und mir in der Schützenstube des ASV Frauenfeld besucht. Wie 
jedes Jahr, hat Wendel Forrer die Sitzung speditiv und straff geführt.  

 Leider haben wir vom Organisator vom EASVF 2019 in Ringgenberg 
nichts über den Stand der Vorbereitungen gehört, weil sich Ernst 
Schiess entschuldigt hat.  

  An der Veteranen-Meisterschaft 2018 in Wil wird der Schiessbeginn der 
Ehrenveteranen auf 09.00 Uhr festgelegt. Die Veteranen beginnen um 
10.45 Uhr und die Senioren um 12.30 Uhr. Der Vorstand wird die 
Teilnehmerzahl der Finalisten Ehrenveteranen, Veteranen und 
Senioren bestimmen. Wenn möglich sollen mehr Ehrenveteranen und 
Veteranen teilnehmen können, zu Lasten der Senioren. Dieses ist die 
Auswirkung, weil sehr wenige Senioren die Quali schiessen.  

 
02. Dez. An diesem Tag ist leider unser Mitglied Hildy Etter-von Rotz verstorben. 
 Der Krebs, gegen den sie schon viele Jahre gekämpft hat, hat gesiegt. 
 Hildy war bei uns Veteranen ein Sonnenschein. Trotz ihrer Krankheit 

war sie immer fröhlich, zufrieden und mit vollem Elan dabei. 
 Hildy, wir sind sehr traurig und vermissen dich. 
   

In eigener Sache 
An der GV 2019 werde ich mein Amt als Präsident der AVTG 
niederlegen. Nach 15-jähriger Vorstandstätigkeit, davon sechs Jahre 
als Aktuar und dann neun Jahren als Präsident ist es an der Zeit das 
Amt in neue Hände zu legen. Es kann sich jetzt schon jedes Mitglied 
seine Gedanken machen, wer zukünftig dieser tollen Truppe vorstehen 
möchte. 
Die beiden Vorstandsämter haben mir immer Freude bereitet und 
trotzdem ist es besser, wenn man zurücktritt, solange man noch Freude 
an der Arbeit hat. 
Wie heisst es so schön: Geh mit der Zeit, sonst gehst du mit der Zeit 

    
 
 
 

 
 



 
 
 
Zum Schluss meines Berichtes möchte ich danken. Der grösste Dank gehört euch, 
liebe Schützenkameraden für euer Mitmachen und euer sehr faires und kollegiales 
Verhalten. Auch im vergangenen Jahr haben wir dank eurer Sorgfalt keine Unfälle 
zu verzeichnen gehabt. Die Einschussstrategie wird auch im kommenden Jahr 
weiter geführt. Sie dient auch zur Vereinfachung beim Auswerten. Die 
Kameradschaft bei den AVTG finde ich sehr gut. So macht mir mein Amt als 
Präsident und ihr mir grosse Freude. 
 
Ein grosser Dank gebührt meinen Vorstandskollegen Marcel Massolin, Albert 
Grob, Beni Gremper und Alex Amacker für ihre ehrenamtliche, zuverlässige 
Arbeit. Auf sie kann ich mich verlassen. 
 
An zwei Sitzungen, inkl. Vorbereitung 2-Verbändetreffen, haben wir die Geschäfte 
der Armbrust-Veteranen Thurgau vorbereitet und geleitet. 
 
Ein herzliches Dankeschön gebührt auch unseren Sponsoren, der Thurgauer 
Kantonalbank Weinfelden, der Firma Scherrer Mechanik und Armbrustbau AG 
Amriswil, sowie der Firma Fahnen-Center Weinfelden. Wenn sie die Gelegenheit 
haben, unsere Sponsoren zu berücksichtigen, ist nicht nur der Vorstand euch 
dankbar, sondern die Sponsoren würden sich auch freuen. 
 
Danken wollen wir alle aber auch den beiden Vorständen der VV EASV und EASV 
für ihre geleistete Arbeit zu unseren Gunsten, dem Vorstand des TASV für seine 
Unterstützung und allen Sektionen, bei welchen wir jeweils kostenloses Gastrecht 
geniessen dürfen. 
 
Ich wünsche allen fröhliche und gesegnete Weihnachten, einen guten Rutsch ins 
2018 sowie euch und euern Angehörigen gute Gesundheit und Wohlergehen. 
 
 
 
Bürglen im Dezember 2017 Euer Präsident AVTG  
 
 
 

  Peter Walker   


